
de La Rinconada
El municipio se moviliza para celebrar el Mundial de fútbol
Una marea humana inundó las calles ante el triunfo español por primera vez en su historia

Juventud 
concluye los 
primeros meses
del año con éxito
de participación  
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Soderinsa
Veintiuno activa
en septiembre
una nueva línea
de ayudas
dirigida al
sector servicios

El amplio abanico de
actividades tiene mucho
que ver: el ocio, la for-
mación y el voluntaria-
do, están en su agenda
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La Casa Consistorial
aúna ya todos los 
servicios administrativos

El Ayuntamiento concluye la reforma del edificio 
existente y la construcción de otro inmueble anexo
que consta de dos plantas y sótano con aparcamientos

El consejero de Gobernación y Justicia, Luis
Pizarro, y el alcalde, Javier Fernández, presiden
la puesta de largo de las dependencias

El último trimestre del año será clave en
cuanto al desarrollo de nuevos proyectos se
refiere. Y es que, se prevé que comiencen las
obras del puente del Cáñamo, que mejorarán
las comunicaciones entre el núcleo urbano y los
sectores industriales del municipio. Se incorpo-
rará un nuevo paso que va a posibilitar el acce-

so a pie de los transeúntes, que hasta la fecha
está prohibido debido a la estrechez del puente.

Por otra parte,con la llegada de las Navidades
se concluirá la urbanización del segundo tramo
del Paseo del Almonazar, el comprendido entre
la rotonda de la calle San José y las vías del
ferrocarril.

El tablero del Cáñamo se amplía con
la construcción de una nueva pasarela

SUBVENCIONES ORDEN DE AGRICULTURA

Vista general del puente.
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"Con la llegada de fondos
extraordinarios vamos a dar una
solución a una petición muy
demandada por los vecinos y a un
compromiso que adquirió el equi-
po de gobierno en esta legislatura".
Con estas palabras, el alcalde de La
Rinconada, Javier Fernández, hace
alusión a las obras de ampliación
del puente que comunica la prime-
ra con la segunda y tercera fase del
polígono el Cáñamo, que se pon-
drán en marcha durante el último
trimestre de este año.

En sesión plenaria, se aprobó la
viabilidad de comenzar con los trá-
mites administrativos "que cuen-
tan con el visto bueno de Adif y

con un proyecto definido que nos
va a permitir ejecutar uno de los
equipamientos más importantes
que teníamos proyectados en la
agenda local", como comentó
durante su intervención el delega-
do de Urbanismo, Cristóbal
Blázquez.

En este sentido, las actuaciones
consisten en la ejecución de una
estructura paralela a la existente
sobre las vías de alta velocidad y las
convencionales. De esta forma, el
paso actual permanecería como
carril de entrada a San José y la
nueva plataforma acogería el tráfi-
co de salida de vehículos así como
de tránsito peatonal, que actual-

mente está prohibido por la falta de
seguridad y de espacio. Además,
"tendrá la superficie suficiente para
que dos vehículos pesados puedan
pasar a la vez, algo que hasta la
fecha hemos regulado mediante
señalización de sentido preferente
para la circulación", apunta
Blázquez.

La nueva pasarela tendrá una
anchura de 6,58 metros,de los cua-
les dos se reservarán para la acera y
el resto formarán parte de la calza-
da. Asimismo, se incluyen dentro
del proyecto todas las acciones
auxiliares necesarias para la cons-
trucción del paso elevado, como
son todos los elementos de seguri-

dad formados por barandillas,
cerramientos y viseras de protec-
ción.

Para su ejecución, el Gobierno
local cuenta con una subvención de
algo más de 970.000 euros, de los
fondos de la Orden de Agricultura,
a la que tendrá que hacer "un gran
esfuerzo económico -pues la obra
alcanza los 3,4 millones de euros-
que se verá recompensado
cuando esté finalizada y los vecinos
puedan beneficiarse de unas mejo-
res comunicaciones", afirma
Fernández.Una vez que se adjudi-
que el proyecto,la empresa benefi-
ciaria tendrá un plazo de ocho
meses para efectuarlo.

“La mejora del tablero supone dar un salto de calidad en las 
comunicaciones que, unido al segundo apeadero de Renfe y al nuevo 
servicio de microbús - que aumentará sus paradas y horarios-, facilitará los
accesos a los ciudadanos”, como señala el alcalde, Javier Fernández.A fondo

Licitadas las obras del puente
del Cáñamo I
La administración local impulsa dos nuevos proyectos públicos que arrancan con una ayuda económica de 3,6 millones de euros

provenientes de la partida de subvenciones que recibió tras el cierre de la Azucarera. La mejora del tablero del Cáñamo y la 

urbanización del tramo final del arroyo Almonazar son los próximos retos del Gobierno local

Vista general del tablero que comunica el núcleo urbano con las distintas fases del polígono el Cáñamo.

Cuenta con una 
subvención de algo
más de 970.000 euros
de los fondos de la
Orden de Agricultura

La nueva pasarela 
tendrá una anchura de
6,58 metros, dos para la
acera y el resto forma
parte de la calzada

L
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La construcción del nuevo
paso elevado va a proporcio-
nar al municipio una mejora
en los accesos tanto a los tra-
bajadores como a las empresas

instaladas en los Cáñamos,
pues permite contar con
infraestructuras que facilitan
las comunicaciones, y a su vez
los ciudadanos podrán atrave-

sar a pie, mediante una
pasarela, la zona urbana y la
industrial.

Esta actuación, va a suponer
"un salto de calidad en la red
de comunicaciones interurba-
nas pues se unirá al cambio en
el servicio del microbús que va
a aumentar las paradas - una
de ellas irá en el Cáñamo 2-  y
ampliar los horarios que pres-
ta y a la puesta en marcha del
nuevo apeadero, que se conec-
tará al carril bici perimetral
que enlazará y vinculará las
zonas más concurridas del
municipio", tal y como señala
el primer edil.

Accesibilidad hacia 
los polígonos industriales

CÁÑAMOS

La ampliación del puente del
Cáñamo 1 va a permitir mejorar los
accesos tanto de entrada como de
salida de vehículos.

El segundo tramo del Paseo del Almonazar incluirá ins-
talaciones deportivas de barrio y carril bici. Además, se
creará una conexión con las calles Ramón y Cajal y
Cristo del Perdón.

El bulevar se ha convertido en una zona de
esparcimiento de referencia en el 
municipio, donde los ciudadanos pasean,
practican deporte y se relajan 

El Paseo Almonazar se ha con-
vertido en todo un parque de
referencia en el municipio. El
cambio espectacular que ha expe-
rimentado se refleja en su día a
día. Y es que, ya es una estampa
cotidiana ver a los vecinos pasear,
disfrutar de la zona de juegos o
utilizando el carril bici. Desde su

inauguración el señalado '7 de
mayo' muchos han sido los acon-
tecimientos que se han celebrado
como obras de teatro y sesiones
de ocio o recientemente cuando
acogió la fiesta de bienvenida de
los niños saharauis que durante
los meses de verano permanecen
en la localidad.

Un enclave estratégico
lleno de vida

PASEO ALMONAZAR

La UTE Arpo- Martín
Casillas está acometiendo las
obras de embellecimiento del
tramo que discurre desde la
rotonda de la Calle San José
hasta las vías del tren. En con-
creto,está actuando en los próxi-
mos 390 metros del Paseo del
Almonazar.

El proyecto de urbanización,
que cuenta con un presupuesto
de algo más de cuatro millones
de euros y continúa a buen
ritmo de ejecución, se financia
en parte, al igual que el tablero
del Cáñamo, a través de la sub-
vención de los fondos de diversi-
ficación, que en este caso se
beneficia de 2,6 millones.

Este trazado sigue la línea de
urbanización que se plantea en
el diseño del primer tramo:
Contará con un vial de siete
metros destinado al tráfico roda-

do que permitirá conectar con
las dos estaciones de cercanías,se
incluirán instalaciones deporti-
vas de barrio y, como el primer
tramo, carril bici. Asimismo,
incorpora el parque del Pueblo

Saharaui y creará una conexión
con la calle Ramón y Cajal y
Cristo del Perdón. El delegado
de Urbanismo, Cristóbal
Blázquez apunta que "al final de
año las obras de esta fase estarán
concluidas".

OBRAS

La segunda fase del
Paseo estará lista
para las Navidades

El proyecto cuenta con un presupuesto de

cuatro millones de euros a cargo de los 

fondos de diversificación y va desde la roton-

da de la calle San José hasta las vías del tren

El parque del Pueblo Saharaui se incorporará a la segunda fase del bulevar.

La nueva pasarela tendrá una anchura de 6,58 metros.

Se construirá una estructura paralela a la existente.

Con el nuevo paso elevado las empresas

mejorarán en infraestructuras y comunicación

Los ciudadanos podrán
atravesar a pie por
una pasarela la zona
urbana e industrial

Contará con un vial de
siete metros para el
tráfico rodado que
conectará con las dos
estaciones de tren

Zonas de recreo y de descanso hacen las delicias de los transeúntes.

Los ciudadanos disponen del primer tramo de

carril bici, zonas de juegos y áreas de descanso

Desde su inauguración
el siete de mayo el
bulevar ha acogido
eventos culturales y
sociales del municipio
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En la última sesión plenaria se
aprobó, de forma provisional,
una ordenanza que tiene como
fin el agilizar los trámites a los
ciudadanos que quieran abrir un

establecimiento en el municipio.
"Con esta iniciativa facilitamos
la puesta en marcha de nuevas
actividades que generen empleo
y dinamicen la economía", tal y

como señala el delegado de
Urbanismo, Cristóbal Blázquez.

En cuanto a los procedimien-
tos, se mantiene la licencia previa
de apertura de ciertas actividades

con el fin de preservar el interés
general, la seguridad pública, la
de los trabajadores, incidiendo
también en la protección del
medio ambiente y del entorno
urbano. Asimismo, se regula el
régimen de declaración respon-
sable, que debe formalizarse una
vez estén acabadas las obras e
instalaciones necesarias y todas
las autorizaciones para llevar a

cabo la actividad.La presentación
de este documento facilita al
interesado el inicio de  su nego-
cio desde el mismo día de su pre-
sentación. En palabras de
Blázquez, "pretendemos que
esta nueva normativa sea del
beneficio del mayor número de
ciudadanos que estén interesa-
dos en comenzar una actividad
económica".

Nuevas medidas para favorecer 

la apertura de negocios locales

ORDENANZA

El Ayuntamiento de La
Rinconada ha procedido a la revi-
sión parcial que tiene como objeti-
vo analizar el PGOU para adaptar-
lo al Plan de Ordenación del
Territorio de la Aglomeración
Urbana de Sevilla.Así lo ha aproba-
do el Gobierno local en la última
sesión plenaria, en la que "adapta-
mos nuestro plan general vigente
desde 2008 a las determinaciones
del POTAUS y aprovechamos para
realizar algunas modificaciones que
hemos detectado a lo largo de estos
años que podrán sufrir algún tipo
de corrección principalmente

orientada a la mejora de ciertas
urbanizaciones", tal y como

comentó en su intervención el
delegado de Urbanismo, Cristóbal

Blázquez.
Y es que el POTAUS afecta en La

Rinconada en cuatro aspectos fun-
damentales:en las comunicaciones,
la segunda ronda de circunvalación,
la SE-40, el nuevo acceso norte a
Sevilla,el eje ferroviario transversal
de Andalucía paralelo a la N-IV, la
nueva estación de Cercanías y la
prolongación del metropolitano de
la capital.

En cuanto a la relación de espa-
cios libres, incorpora el parque del
Majuelo con todas sus fases de
ampliación y el corredor verde del
arroyo Almonazar, que integra

como zona verde y de paseo los
márgenes no urbanos del arroyo.

Asimismo, se incluyen cinco
áreas de oportunidad : el Pago de
Enmedio, el Centro de Transportes
de Mercancías de Majaravique, la
ampliación de Aerópolis, el Centro
Comercial de Ocio 'La Caridad' y la
ampliación de los Espartales.

En el documento se plantean
innovaciones con el fin de adaptar
el plan general a la realidad econó-
mica y social. De ellas, destaca la
propuesta de regularizar y ordenar
el entorno de la urbanización de
Los Labrados.Y es que, se pretende
incluir la ampliación del parque de
las Graveras y ordenar el resto de
parcelas existentes. Asimismo,
también se propone regularizar la
urbanización del Serafín.

El Gobierno local adapta el planeamiento 

local a la realidad económica y social
La planificación urbanística incorpora cinco áreas de oportunidad, entre ellas, el Pago 

de Enmedio, la ampliación de Aerópolis y el Centro de Transportes de Majaravique

URBANISMO

El alcalde de La Rinconada, Javier
Fernández, y el delegado de
Movilidad, José Manuel Romero
Campos, acudieron a la sede del
Consorcio de Transportes de Sevilla,
para firmar con la delegada provin-
cial de Obras Públicas y Transportes
de Sevilla,Salud Santana,un conve-
nio mediante el cual los ciudadanos
del municipio podrán beneficiarse
de la tarjeta monedero de esta
empresa pública. Los municipios de
Dos Hermanas y Alcalá de

Guadaira ya utilizan este título
único de viaje al que ahora se suma
La Rinconada.

"Nuestro propósito es potenciar
el uso del transporte público, siem-
pre teniendo en cuenta el hecho de
que suponga una ventaja para nues-
tros ciudadanos,no sólo en comodi-
dad, sino también en ahorro y con
este acuerdo lo hemos conseguido",
como señaló Fernández durante la
reunión.

Los ciudadanos accederán a los

distintos servicios de transportes
metropolitanos con descuentos y
trasbordos y accederán los autobu-
ses metropolitanos, interurbanos, el
metro y los trenes de cercanías utili-
zando un único título de transporte.

El uso de la tarjeta es bien sencillo,
se recarga con un saldo, mínimo
cinco euros. Entre las ventajas se
destaca que los usuarios del micro-
bús ahorrarán 30 céntimos en el
ticket y un 20 por ciento en los tras-
bordos.

Los ciudadanos utilizarán los autobuses metropolitanos,
interurbanos, el metro y los trenes con un único título de transporte

MOVILIDAD

Fernández  y Romero Campos con la delegada provincial en la firma del convenio.

El Ayuntamiento firma un convenio con el Consorcio 

de Transportes para usar su tarjeta monedero

Terrenos de Pago de Enmedio.
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Los vecinos disponen ya de las
nuevas instalaciones del
Consistorio para realizar sus gestio-
nes diarias. El consejero de
Gobernación y Justicia, Luis
Pizarro, y el alcalde de La
Rinconada, Javier Fernández, presi-
dieron su puesta en marcha, acom-
pañados por la delegada del
Gobierno en Sevilla,Carmen Tovar,
la corporación municipal, así como
por la familia que conforma la plan-
tilla de trabajadores y los vecinos
que se quisieron sumar a la inaugu-
ración.Tras el descubrimiento de la
placa conmemorativa, el acto cen-
tral tuvo lugar en el nuevo salón de
plenos,que ha ampliado el espacio y
se ha dotado de modernos equipos
que facilitarán la difusión de las
sesiones plenarias. Durante su
intervención el alcalde señaló "el
salto de calidad que suponen estas
nuevas instalaciones, prueba evi-
dente de cómo un municipio avan-
za en línea recta y decidida, ya que
con su apertura,se amplía y se con-
centra en un mismo enclave el cen-
tro neurálgico de la actividad admi-
nistrativa local y se adecuan las ins-
talaciones municipales con el objeti-
vo de perfilar aún más las asisten-
cias que se prestan a la ciudadanía".

Además, continuó diciendo que
"no sólo se inaugura un edificio, se
trata de todo un enclave que aúna
La Rinconada histórica con la
moderna que emerge como un
pueblo pionero y vanguardista den-
tro del área metropolitana de
Sevilla".

Por su parte, Pizarro destacó "el
trabajo realizado desde La
Rinconada,siendo este pueblo refe-
rente y modelo a seguir para la pro-
vincia de Sevilla debido al impor-
tante nivel de colaboración que
existe entre las distintas adminis-
traciones públicas y que queda
patente en días como éstos con nue-
vos edificios al servicio de los ciuda-
danos".

A continuación, las autoridades
realizaron una visita por las distin-
tas dependencias y se detuvieron en
la exposición que recoge la génesis y
el desarrollo que ha sufrido el edifi-
cio a lo largo de los años.

NNuueevvaass  iinnffrraaeessttrruuccttuurraass  qquuee  
mmeejjoorraann  eell  sseerrvviicciioo  aassiisstteenncciiaall  aa
llooss  vveecciinnooss

Con un diseño moderno y fun-
cional, la ampliación y remodela-
ción del Ayuntamiento supone la
concentración de todos los servicios
administrativos en un mismo edifi-
cio. El proyecto, elaborado por el
arquitecto Félix Pozo bajo el título
de 'Curia',ganó el concurso público
por adaptarse a las necesidades y
contar con un trazado que permite
la conexión entre ambos edificios.

De esta forma, las dependencias
del antiguo inmueble siguen alber-
gando las áreas municipales, los
despachos de alcaldía y de los
tenientes de alcalde. Además, para
mejorar el acceso,la zona de aparca-
miento de la calle Pedro Criado,
ubicada en las inmediaciones del
edificio, ha sido adecentada y se ha
reorganizado el espacio disponible.

Por otro lado,conectada a la exis-
tente se localiza una nueva superfi-
cie de 1650 metros cuadrados que
consta de dos plantas y un sótano.
Ésta incluye un aparcamiento sub-
terráneo con espacio para unos 15
vehículos, un salón de plenos más
amplio que cuenta con equipos de
última generación, y otras depen-
dencias que con anterioridad esta-
ban ubicadas en otros edificios por
falta de espacio, tal es el caso del
Área de Recursos Humanos y  del
Archivo municipal.También,cuen-
ta con los despachos de los diferen-
tes partidos políticos,del gabinete de
comunicación y una sala multiusos.

Estas mejoras se unen,tal y como
avanzó el alcalde,a que "a partir del
uno de enero del año que viene La
Rinconada será pionera en admi-
nistración electrónica, lo que supo-
ne que los vecinos podrán realizar
trámites administrativos vía
Internet".

Este nuevo ala tiene su entrada
orientada hacia la Carretera Nueva,
con una pequeña plaza con árboles
y bancos para que los vecinos dis-
fruten de un lugar de esparcimien-
to. No obstante, se puede acceder
por la entrada original que da a la
Plaza de España.

Para su ejecución ha contado con
un montante económico de 2,4
millones de euros financiados con
los Fondos Estatales de activación de
la Economía y el Empleo.

El consejero de Gobernación y Justicia y el alcalde 
de La Rinconada inauguran la ampliación 
y remodelación de la Casa Consistorial

INSTALACIONES MUNICIPALES

Con un diseño moderno y vanguardista se pone en marcha un edificio que concentra 

todos los servicios administrativos que se ofrecen desde el Ayuntamiento

Un centenar de personas se congregó en el nuevo salón de plenos donde tuvo lugar el acto central de la inauguración.

Javier Fernández, junto a Luis Pizarro y Carmen Tovar.El equipo de Gobierno posa junto al consejero.

El alcalde, Javier Fernández,
se reunió con el ex alcalde,
Enrique Abad. Durante su
estancia el senador visitó las
nuevas instalaciones municipa-
les y,además, conoció de manos
del primer edil los proyectos
presentes y futuros que tiene
por delante La Rinconada.

ENCUENTRO

El alcalde, Javier
Fernández, presenta las
nuevas dependencias al
senador, Enrique Abad

Los ciudadanos tuvieron la
oportunidad de conocer las
nuevas instalaciones del

Consistorio en las visitas guia-
das que se organizaron tras su
inauguración. Durante su

estancia, recibieron explicacio-
nes de la nueva distribución y
de los cometidos de cada uno
de los departamentos que con-
forman el funcionamiento del
Ayuntamiento.

Los vecinos, partícipes del cambio 

mediante la jornada de puertas abiertas

VISITAS GUIADAS
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Más de 3.500 personas presen-
ciaron uno de los episodios más
importantes de la historia del
municipio, en una jornada que
estuvo amenizada por actuaciones
sociales,culturales y musicales.

Los vecinos, ‘Entraron en una
nueva realidad’ con la apertura de
estos 480 primeros metros de paseo
destinados al uso ciudadano donde
priman las zonas verdes y de espar-
cimiento y los juegos infantiles.

Antes de que el curso político se
interrumpa por la llegada de las
vacaciones estivales, hacemos un
balance de los acontecimientos y las
imágenes que han quedado en la

memoria colectiva de los vecinos de
La Rinconada durante estos últimos
seis meses y recogidas en las páginas
de Toma Nota.

Así,los lectores han sido partícipes

de la puesta en marcha de nuevos
proyectos como la apertura del
Registro de Demandantes de
Vivienda,las subvenciones de ayuda
al pequeño comercio ofertadas por

Soderinsa Veintiuno, el inicio de las
obras del nuevo centro ocupacional
en Torrepavas o la entrega de nuevas
promociones de viviendas como
Huerta de Amores o Huerto de
Benito. Además, se produjeron
acontecimientos históricos como el
inicio de las primeras actuaciones en
la zona de Pago de Enmedio,la inau-

guración por parte del Ministro del
Interior de la Central Mixta de
Seguridad, la apertura del primer
tramo del Paseo del Almonazar, el
ascenso de los juveniles del San José
a Liga Nacional o la celebración del
congreso Arqueológica 2.0.De todos
estos eventos fue testigo directo esta
publicación.

Los eventos más destacados que fueron
noticia en el primer semestre de 2010
El TN recuerda a modo de especial los proyectos y momentos más 

importantes que ha protagonizado el municipio en los últimos seis meses

BALANCE

Coincidiendo con esta celebra-
ción, la empresa pública con-
voca, por primera vez con fon-
dos propios, una partida de
subvenciones destinadas a apo-
yar al pequeño comercio.
Además, en el apartado de for-
mación, se ha ampliado la
segunda edición de los cursos
que se imparten en el Centro
de Estudios Empresariales.

XX aniversario de
Soderinsa Veintiuno

Ayuntamiento y Ebro acordaron
la instalación de una nueva planta de
fabricación de alimentos funciona-
les, cerrando así la crisis del azúcar
sin perder un solo empleo fijo,elimi-
nando los problemas medioambien-
tales y resolviendo la reorganización
urbana de la barriada.

Ebro Puleva seguirá
ligada al municipio tras
el fin de la Azucarera

ECONOMÍA

La inversión de más de 3 millones
de euros permitirá la ampliación de
la guardería Gloria Fuertes, la crea-
ción de instalaciones deportivas o la
mejora de la escena urbana.

El nuevo Plan 5.000
financia nueve 
proyectos municipales

La Rinconada es el primer muni-
cipio de la provincia de Sevilla que
activa esta base de datos única en la
que tienen que inscribirse a partir de
ahora todos aquellos que quieran
optar a una vivienda protegida.

Nace el Registro de
Demandantes de Vivienda

VIVIENDA

El Ministro de Política Territorial
conoció de primera mano la evolu-
ción de los proyectos financiados con
el Plan E, como la urbanización del
primer tramo del arroyo Almonazar.

El Vicepresidente del
Gobierno Manuel Chaves
visita La Rinconada

Además de rendir homenaje a las
mujeres del municipio, este año la
mención de honor reconoció la tra-
yectoria profesional de la periodista
María Antonia Iglesias y, a título
póstumo, se recordó la figura de
Teodora Ocaña.

Décima edición de los
Premios a la Igualdad

IGUALDAD

El delegado de Educación, Jaime
Mougán,y el alcalde de la localidad,
Javier Fernández, comprobaron los
primeros días de funcionamiento del
Plan Escuela TIC 2.0 Andalucía.

775 alumnos de Primaria
del municipio cuentan ya
con equipos informáticos

La Rinconada vive un evento sin precedentes:
la apertura del nuevo Paseo del Almonazar

ALMONAZAR

La Consejería de Vivienda y
Ordenación del Territorio concluyó
la segunda fase de regularización de
las viviendas de Santa Cruz,tras
estas 50 y las 42 del año pasado.

50 nuevas familias 
regularizan sus pisos de
la barriada Santa Cruz

Este foro,integrado por diferentes
colectivos, artistas y ciudadanos
comprometidos,ha organizado acti-
vidades benéficas como un festival
de carnaval,la semana solidaria en el
PUA, el mercadillo que acogió el
parque Miguel de Mañara o un rally
fotográfico, que han permitido
recaudar dinero para ayudar a Haití.

'La Rinconada con Haití'
elabora acciones para
recaudar fondos

En este enclave ya se empieza a
visualizar la avenida de La
Unión,que se convertirá en la
principal vía de conexión de los
dos núcleos del municipio,y han
comenzado las obras para cons-
truir 100 pisos públicos.

Primeras actuaciones
en el Pago de Enmedio

El presidente de la Junta de
Andalucía,José Antonio Griñán,y el
alcalde de La Rinconada, Javier
Fernández, entregaron un total de
5,4 millones de euros a 66 empresas
de la localidad para sufragar proyec-
tos ligados a la creación, la innova-
ción y la formación para el empleo.

Ayudas para aminorar la
pérdida industrial por el
cierre de la Azucarera

DESARROLLO LOCAL

El Ayuntamiento ha aprobado
el diseño de la primera fase del
proyecto, que se enmarca dentro
del Plan Director de carril bici de
La Rinconada.

Luz verde al trazado de
los primeros 3 kilómetros
del carril bici de San José

La nueva estación,cuya inversión
es de 2,8 millones de euros, contará
con un paso inferior entre andenes y
accesos para personas con movilidad
reducida que, además, posibilitarán
la intermodalidad bus-ferrocarril.

Continúan los trabajos
del segundo apeadero

URBANISMO
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El Ministro del Interior,Alfredo
Pérez Rubalcaba, el delegado del
Gobierno en Andalucía, Juan José
López Garzón, y el alcalde de La
Rinconada, Javier Fernández, pre-
sidieron la puesta en marcha de
este complejo que aúna en un
mismo edificio a efectivos de la

Policía Local y de la Guardia Civil.
En este macrocomplejo, que

ocupa una zona estratégica del
Pago de Enmedio,ya prestan servi-
cio 40 policías locales y 73 guardias
civiles,aunque las instalaciones tie-
nen capacidad para albergar a más
200 agentes.

El presidente de la
Diputación, Fernando
Rodríguez Villalobos, y el
alcalde, Javier Fernández,
inauguraron este nuevo espa-
cio de suelo industrial con más
de 50 hectáreas y capacidad
para albergar a más de 300
pymes, que se perfila como un
auténtico parque empresarial
urbano, siendo el único de la
localidad que incluye zonas de
esparcimiento.

Puesta en carga del
Cáñamo 3

El Grupo Ruiz gestionará la con-
cesión del servicio municipal del
transporte público urbano, incre-
mentando el número de paradas,de
horarios y de vehículos para que cir-
cule un microbus cada 30 minutos.
Además, el servicio también se
amplía a fines de semana y festivos.

Nuevo modelo de 
transporte urbano estará
el último trimestre

MOVILIDAD

Siguiendo las directrices de la
Federación Española de Municipios
y Provincias,el Ayuntamiento recor-
ta el salario de los cargos públicos
entre un siete y un ocho por ciento.

El alcalde y los tenientes
de alcalde se aplican la
mayor bajada de sueldo

Tras su reforma, esta zona dispo-
ne ahora de nuevo alumbrado públi-
co con farolas y proyectores que
mejoran la visibilidad y se ha creado
un área de juegos infantiles delimi-
tado por un vallado perimetral.

La plaza Antonio Mairena
se abre al público

VÍA PÚBLICA

Los pupilos de José Manuel Mora
alcanzaron esta gesta tras ganar en
dos eliminatorias muy disputadas al
San Fermín de Puente Genil y al San
Roque de Lepe respectivamente.

El San José juvenil da el
salto por segunda vez a
Liga Nacional

El Centro Cultural de La Villa
acogió el II Congreso Internacional
de Arqueología e Informática gráfi-
ca,Patrimonio e Innovación,convir-
tiendo a nuestro municipio en capi-
tal mundial de la arqueología virtual.

Arqueológica 2.0 llega a
La Rinconada

CULTURA

Este proyecto, que cuenta con un
presupuesto de 1,1 millones de euros,
prevé realizar 19 nuevos contratos
durante los seis meses y medio que se
prolongará la actuación.

Comienzan las obras del
nuevo centro ocupacional
de Torrepavas

La Central Mixta de Seguridad, en marcha

SEGURIDAD

Tras la recién concluida reforma
de la piscina al aire libre del polide-
portivo ‘Castañita’, comienzan los
trabajos para instalar el césped artifi-
cial en el campo anexo al Felipe del
Valle, avanzan las obras de cerra-
miento de la sala polivalente del esta-
dio y continúan las actuaciones en el
complejo deportivo de Santa Marta.

Los proyectos del Plan de
Instalaciones Deportivas
a pleno rendimiento

El reparto de estos inmuebles
ubicados en la zona de Huerta
de Amores ha correspondido a
familias con hijos,personas con
discapacidad,familias numerosas
o jóvenes con edades entre los
26 y 34 años sin cargas familia-
res,entre otros colectivos.

39 familias reciben
sus viviendas públicas

Para llegar a este gran día la her-
mandad preparó un amplio progra-
ma de actividades que culminó con
la imposición de la medalla al
Resucitado por parte del alcalde,
Javier Fernández,en una ceremonia
cargada de emotividad y que queda-
rá en el recuerdo de los vecinos.

El Santísimo Cristo de la
Resurrección recibe la
Medalla de La Villa

HERMANDADES

Estas viviendas cuentan con unos
90 metros cuadrados, tres y cuatro
dormitorios, salón, cocina, baño y
aseos en dos plantas, a lo que se
suma aparcamiento y patio trasero.

Entregadas las 21 
unifamiliares de Huerto
de Benito

Los vecinos disfrutaron de una
jornada de puertas abiertas en la que
pudieron apreciar el diseño moder-
no y vanguardista de este nuevo edi-
ficio que reúne en una misma zona
todos los servicios administrativos.

Inauguración del nuevo
Ayuntamiento 

INSTITUCIONAL

Con esta actuación, las dependen-
cias cuentan con una superficie de
325 metros cuadrados, mejorando
los espacios ya existentes e incorpo-
rando nuevos despachos de atención.

El centro comarcal de 
drogodependencias
amplía sus instalaciones
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En la última sesión plenaria
de este curso político el grupo
municipal socialista presentó
una moción en defensa de la
nueva orden de farmacia por la
cual el municipio se beneficia de
siete nuevas oficinas: dos en el
núcleo de La Rinconada, en las
zonas residenciales de El
Santísimo y Santa Marta, una
en La Jarilla residencial y cuatro
más en San José, tres de ellas
ubicadas en el Cáñamo residen-
cial, el Mirador y Secadero de
Gutiérrez.

Teniendo en cuenta que en La
Rinconada sólo hay una farma-
cia y en San José se incrementa-
rán en cinco, esto supone un
salto en la calidad de los servi-
cios que se prestan a la ciudada-
nía.

En general, se proyectan 312
oficinas de farmacia en toda
Andalucía, que se estima
que van a atender a una pobla-
ción aproximada de 780.000
personas.

El Ayuntamiento

respalda la orden

de adjudicación de

nuevas farmacias

SALUD

Siguiendo la ruta trazada de
apoyo a los comercios locales, la
empresa pública Soderinsa
Veintiuno pone en marcha en el
mes de septiembre una nueva par-
tida de subvenciones destinadas al
sector servicios. Ya en el mes de
junio, 20 pequeños comercios de la
localidad se beneficiaron de este
tipo de incentivos.

"Pretendemos respaldar la
modernización de estas empresas y
fomentar el hábito de consumo en
establecimientos locales por parte
de nuestros ciudadanos", como
señala la delegada de Desarrollo
Económico, Pilar García
Extremera.

En concreto, se establecen tres
líneas de ayudas dirigidas a empre-
sas de servicios, a agrupaciones de
empresas y a asociaciones empre-
sariales formalmente constituidas.

Así, todos los restaurantes,bares,
hoteles,agencias de viajes,tintorerí-
as, peluquerías o empresas de lim-

pieza, entre muchas otras, que des-
een renovar la imagen de su esta-
blecimiento, comprar maquinaria

nueva o incorporar las nuevas tec-
nologías a sus negocios, pueden
solicitarlas.

Además, las asociaciones de
comerciantes también podrán dis-
poner de estas subvenciones para
acciones de promoción y publicidad
conjuntas. En la anterior partida
recibieron dichas prestaciones las
formadas en la calle Córdoba y en
la barriada La Paz.

Los incentivos que se conceden
serán de hasta el 50 por ciento del
total del presupuesto aceptado
como subvencionable, siendo el
límite máximo de 2.500 euros. En
total, la empresa pública destina
40.000 euros de fondos propios
para estas ayudas.

Los interesados pueden descar-
garse  la solicitud de la página web
de Soderinsa en su dirección
www.soderinsaveintiuno.com o
recogerla en las dependencias de la
agencia de Desarrollo Local.Tienen
de plazo de presentación desde el 1
hasta el 30 de septiembre.

El sector servicios se beneficia 
de una nueva línea de ayudas

DESARROLLO LOCAL

Soderinsa Veintiuno impulsa en septiembre una partida de subvenciones de

40.000 euros para apoyar la modernización del pequeño comercio local

Durante dos días, el autobús
de CCOO ha permanecido a las
puertas del Centro Cultural de
La Villa para orientar en salud
laboral a los ciudadanos. La res-
ponsable provincial del área,
Pilar Moreno, estuvo acompa-
ñada de la delegada de Recursos
Humanos del municipio,
Raquel Vega.

Se trata de una propuesta,
que en palabras de Vega, "incide
en la ampliación de actividades e
iniciativas que favorecen una
mayor información y sensibili-
zación entre los trabajadores de
nuestros servicios municipales
y que está dentro de la apuesta
clara por la prevención de ries-
gos laborales que gestionamos
desde el área".

En charlas de 30 a 60 minutos

los asistentes conocieron los
instrumentos de prevención, lo

que se recoge en la ley o los
riesgos específicos a través de

medios audiovisuales, todo con
ejemplos fáciles de llevar a la
práctica. Además, una vez con-
cluida la sesión se les hizo
entrega de material con el con-
tenido del curso.

El aula móvil de salud laboral de 

Comisiones Obreras visita el municipio

FORMACIÓN EN SALUD

El objetivo que persigue es informar, formar y sensibilizar en

materia de prevención de riesgos laborales

La delegada de Recursos Humanos, Raquel Vega, charla con la responsable de Comisiones Obreras, Pilar Moreno.

Los alumnos de bachillerato y
de ciclos formativos de grado
medio pueden solicitar las ayu-
das que la Junta de Andalucía
pone en marcha para facilitar su
permanencia en el sistema edu-
cativo.

Para el curso 2010/2011 se
amplía este programa a los estu-
diantes de segundo de bachille-
rato y de ciclo formativo de
grado medio.

Los requisitos a tener en
cuenta para beneficiarse de la
beca, aparte de la situación eco-
nómica familiar, es que los
alumnos obtengan una califica-
ción positiva en todas las mate-
rias.

La solicitud se debe cumpli-
mentar en la página web de la
Consejería de Educación:
www.juntadeandalucia.es/edu-
cación.

La Consejería de

Educación abre el

plazo para solicitar

el programa de

Becas 6000

AYUDAS

Ésta es la segunda partida de incentivos con fondos propios para el comercio local.
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El técnico, Santi Aragón, da instrucciones desde el banquillo del Felipe del Valle.

SAN JOSÉ

de La Rinconada
Deportes

Segunda Quincena  
de Julio de 2010 

tn@larinconada.es

La marcha de Lianne Tan
modifica el perfil de búsqueda
de fichajes en el Soderinsa

El técnico cañamero se muestra ilusionado 

y confía en “mejorar el papel del año pasado”
“Desde fuera puede parecer que
el equipo ha perdido respecto al
año pasado, pero a mí me encan-
ta la plantilla que se está confor-
mando y, de tapados, podemos
hacer grandes cosas. Pienso que
podemos mejorar los números
del año pasado”. Así de rotundo
se muestra Santi Aragón, entre-

nador cañamero que,a pesar de la
reducción del presupuesto azuli-
no para aliviar la deuda, ve en su
plantel opciones para conseguir
hacer algo grande esta campaña,
si bien no despega los pies del
suelo.
“Nosotros no tenemos presión.
Nuestro objetivo es la permanen-

cia y, luego, ya veremos, pero las
obligaciones las tienen otros”.
Respecto a los movimientos del
mercado se mostró sorprendido
por la marcha de Antoñito al
Utrera, junto con Buyo e Israel:
“Él pensaba que su ciclo aquí
había acabado.Yo estoy deseando
jugar el partido contra el Utrera”.

Perfila el proyecto
El Rinconada incorpora a jugadores curtidos en categorías superiores para responder a la ilusión de sus

socios por el ascenso y deja la plantilla prácticamente cerrada a falta de la guinda del pastel
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El Tres Calles, después del sufri-
miento de la pasada campaña para
mantener la categoría, prepara
con mimo su proyecto para el
próximo año, en el que no conta-
rá con muchos de los jugadores
algabeños que estaban en la plan-
tilla. Así, Luis Tristán, Jero o
Reyes no tendrán ficha en el club,
al igual que el meta Raúl, que
tampoco seguirá en la plantilla.
Por el contrario, Chiqui, que ya
defendió la camiseta rinconera,
podría volver del Fulham a

enfundarse la casaca del Tres
Calles, algo que está virtualmente
confirmado. De igual forma, está
próximo el fichaje de Mateo, ex
jugador del San José y el
Rinconada,que quiere probar for-
tuna en el fútbol sala para jugar al
lado de su hermano Alberto.
La nómina de refuerzos la com-
pletan hasta el momento Rafa
Caro y Adrián Lobo, que han
estado entrenándose a las órdenes
de ‘Colegui’, desde el pasado mes
de mayo.

TRES CALLES

No quiere
sufrir tanto
Chiqui y Mateo, muy cerca de convertirse en

los primeros fichajes para la próxima campaña

Mateo está cerca de cambiar la elástica cañamera por la del Tres Calles.

El Club de Rugby La Estación
comenzará a preparar la próxima
temporada a finales del mes de
agosto pero, para entonces, ya
estarán cerrados algunos puntos
fundamentales para el devenir de
la plantilla, que se resuelven
durante estos días.
De hecho,el que fuera entrenador,
Juan Luis Beltrán, pasará a con-
vertirse en el director deportivo,
mientras que Roberto Ruiz, que
ha entrenado en todos los clubes
de Sevilla y que lo último que
hizo fue ascender a División de
Honor con el Cajasol Ciencias,
será el nuevo inquilino del ban-
quillo, con Jaime de segundo
entrenador.
Por otro lado, el nuevo ejercicio
servirá para conocer la nueva
equipación del club, diseñada
exclusivamente por y para ellos.
Además,en la temporada venide-
ra la entidad pondrá en marcha
sus categorías inferiores en un
trabajo conjunto con el Patronato
de Deportes. En palabras del pre-
sidente, Javier Ramírez, “estos
días nos vamos a reunir con José

Antonio Ruiz Dorado para ver
conjuntamente como vamos a
desarrollar la cantera porque
sabemos que hay muchos chava-
les que quieren jugar al rugby”.
En lo que se refiere a jugadores,el
bloque de la pasada campaña
seguirá en el club, si bien se está a
la espera de que, como ocurrió el
año pasado, mucha gente vaya a
entrenarse con el equipo para
poder así reforzar el plantel.
La nueva temporada comenzará a

finales de octubre o principios de
noviembre y, para entonces, la
plantilla debe estar configurada y
conjuntada para afrontar con
garantías las exigencias del
Campeonato.
Antes de eso, La Estación quiere
cerrar dos o tres partidos de pre-
temporada para probar a las nue-
vas incorporaciones, las diferentes
tácticas y el nivel real del equipo
ante rivales como los que le espe-
ran en la Liga.

RUGBY

Roberto Ruiz será 

el nuevo entrenador

Roberto Ruiz, flanqueado por dos de sus pupilos, posa con la equipación.

GIMNASIA RÍTMICA

A pesar de que el Campeonato de
Andalucía de Conjuntos se celebró
hace relativamente poco tiempo,
en el seno del Club de Gimnasia
Rítmica Oso Panda apenas ha
habido tiempo para descansar. De
hecho, ya hay entrenamientos, si
bien la puesta de largo de la entidad
será el 15 de agosto,cuando empe-
zarán los grandes entrenamientos
para las competiciones de conjun-
tos.
Para entonces, la presidenta,Elvira
Caballero, espera haber reforzado
los activos del club con nuevas chi-
cas de las que participaron en las
jornadas de puertas abiertas, que
podrían sumarse a los entrena-
mientos del cuadro rinconero.
El primer compromiso del próxi-
mo ejercicio será,como es habitual,

el Trofeo Villa de La Rinconada, a
finales del mes de octubre, mien-
tras que en noviembre se celebra-
rán los Campeonatos de Base y
Copa de Conjuntos de Andalucía y

España respectivamente. Este últi-
mo, en el que van a estar gimnas-
tas del Oso Panda,está confirmado
que se celebrará en la ciudad de
Valladolid.

El Oso Panda ya está preparando

el comienzo de la nueva campaña

Las chicas del Oso Panda animan a sus compañeras desde las gradas.

Manolo Valerio, hasta ahora juga-
dor del Nazaret jerezano, que ha
desaparecido, podría convertirse
en el sexto jugador del Club de
Tenis de Mesa San José,lo que sig-
nificaría dotar a la entidad de una

raqueta que tiene un 80% de vic-
torias en la categoría a la que ha
ascendido la entidad.Además,para
la 2010-2011,un cuarto equipo de
cantera vera la luz al abrigo del
club rinconero.

TENIS DE MESA

Manolo Valerio, cerca 
de reforzar al club en
Primera Nacional

El Club de Tenis de Mesa San José está cerca de firmar a Manolo Valerio.
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El próximo lunes el balón echará
a rodar para la Unión Deportiva
Rinconada en los prolegómenos
de una temporada que está ilu-
sionando a los socios y que se
espera signifique el ansiado
ascenso de categoría.
Bajo la batuta de Francis García,
el club ha conseguido mantener
el bloque, de manera que sólo se
han marchado del club Álvaro,
Mimi, Javi y Colela.

Por el contrario, del San José ha
llegado Álvaro César, mientras
que, otro viejo conocido, Juan
Machío, reforzará el lateral
izquierdo.
En defensa, el cantillanero Ubrí
es la apuesta del técnico, mien-
tras que Toni, que ya comenzara
el pasado ejercicio, retornará al
club blanquiazul.
Pero, sin duda, los fichajes más
sonados en el Leonardo Ramos

son el de Selu,que ya militara en
la entidad cuando Dioni Arroyo
estaba en el banquillo, que llega
de la mano de Sergio Fernández
y que tendrá la responsabilidad
goleadora, y, sobre todo, Perales,
un organizador y distribuidor de
juego que tiene experiencia en
Segunda B con el Jerez de los
Caballeros y que será, junto con

José Sedeño,el jefe de la medular
rinconera.
Para la pretemporada,equipos de
la calidad del Cerro, San Juan,
Castilleja o San José ya han con-
firmado su compromiso con la
entidad que preside Juan Luis
Bravo, aunque la directiva sigue
moviéndose para regalar otro
encuentro de nivel a su afición.

Selu volverá a enfundarse la elástica del Rinconada en la 2010-2011.

Perales y Selu serán los

protagonistas del estreno

RINCONADA

El San José cuenta las horas para
volver a los entrenamientos de
cara a la próxima temporada con
muchas novedades en su planti-
lla.Al cambio del presidente se le
ha sumado la renovación de
gran parte de los jugadores del
pasado año,muchos de los cuales
fueron los héroes del ascenso a
Primera Andaluza. Así,
Antoñito, Buyo e Israel se han
marchado al Utrera, Manu y
Luismi jugarán en la Lebrijana,
Álvaro César en el Rinconada y

Juanito entrenará al Atlético
Libertad. Además, se marchan
Samu, Rivas, Rubén Barragán,
Jesús y Antonio Muñoz, mien-
tras que sigue el resto con los
refuerzos de los juveniles que
ascendieron a Liga Nacional y
que cumplen ciclo.
Además, el club ha repescado a
Mimi y Colela del Rinconada,
desde donde ha llegado Álvaro.
También se ha firmado al porte-
ro Dani Escalante y al centro-
campista de 1.90 metros, proce-

dente del Demo, Arosa.
También se espera que muchos
jugadores vayan a probar fortu-
na en la pretemporada a las
órdenes de  Santi Aragón y
Manolito Sánchez, que tendrán
que ir descantando jugadores
para no tener overbooking en la
plantilla y poder perfilar los
jugadores con los que van a con-
tar en la temporada 2010-2011.
Respecto a fichajes, busca un
delantero, si bien el arahalense
Enrique, la primera opción, ha
sido descartada por las dificulta-
des para desplazarse.
En lo que se refiere a choques de
preparación, el 6 de agosto se
enfrentará al Betis B en el Felipe
del Valle, y luego tiene atados
compromisos con el Huévar de
Javi Blanco, el Atlético Libertad,
de Juanito, y el Rinconada, en el
Trofeo de la Radio, mientras que
tiene que cuadrar las fechas para
los amistosos con el Nerva y el
Lora a expensas de la disponibi-
lidad del San Roque de Lepe y el
Sevilla B para jugar el Trofeo
San José en el feudo azulino. Enma, que fue Trofeo Radio Rinconada hace dos campañas, vuelve al club.

Espera con ilusión

el nuevo arranque

SAN JOSÉ

Santi Aragón tendrá que realizar varios descartes

para ir perfilando lo que será el futuro plantel

La plantilla rinconera
está cerrada aunque
queda una ficha por si
surgiera alguna ganga
en el mercado 

Joaquín es uno de los juveniles que cumple ciclo y hará la pretemporada.

La baja de Lianne Tan

trastoca al Soderinsa

Cuando la idea de plantilla
estaba casi cerrada en el
Soderinsa, la inesperada baja
de Lianne Tan, que se ha deci-
dido por una mejor oferta eco-
nómica de un club francés, ha
trastocado los planes de
Antonio Molina, que peina el
mercado en busca de dos
refuerzos femeninos naciona-
les y un fichaje internacional.
No obstante, la crisis económi-
ca ha cogido de lleno al
Campeón de España, que tiene
que afinar mucho sus gastos
para cuadrar sus números de
cara a la próxima temporada.

Lianne Tan se suma a la baja ya
conocida de Carlos Longo, Lei
Yao y Sang Li.
Por su parte, Ernesto
Velázquez, Stenny Kusuma y
Ruben Gordown, así como
Rafael Fernández y Juan
Manuel Fernández Quiles,
seguirán en el club, así como
Laura Molina en el apartado
femenino, mientras que la
entidad mantendrá la ficha de
Bin Xin, que se marcha a
China y sólo será reclutada
cuando, desde el club, se estime
que la dificultad del choque así
lo requiere.

BÁDMINTON

El roteño Ernesto Velázquez sí seguirá en el conjunto rinconero.



de La Rinconada Deportes
Protagonistas de la Quincena

Enma
Jugador San José

El defensa, que compartiera
con Maldonado el MVP del
equipo hace dos campañas, ha
vuelto a la disciplina azulina
para aportar experiencia, a
pesar de su juventud, en la
retaguardia y contribuir a
lograr el objetivo cañamero.

Perales
Jugador Rinconada

El centrocampista se ha com-
prometido con la entidad para
la presente temporada con el
objetivo de aportar su vetera-
nía y experiencia en categorías
superiores para lograr el
ascenso. Ha jugado en 2ªB con
el Jerez de los Caballeros.

Lianne Tan
Soderinsa Rinconada

La jugadora belga de origen
indonesio no seguirá final-
mente en la disciplina del
Soderinsa cuando parecía que
todo estaba cerrado. Una
mayor oferta económica de un
club francés ha propiciado que
cambie de aires.

Estos días son de lucir orgullo-
sos la camiseta nacional. Por
primera vez un Campeonato
del Mundo viene a España, lo
que es motivo de fiesta y de
celebración. Y vaya por delan-
te que me alegro por Jesús
Navas, el sevillista del grupo, y
por Sergio Ramos, a pesar de
todo, y Marchena, como sevi-
llanos y criados futbolística-
mente en la Carretera de
Utrera. Pero estoy orgulloso
de todos por igual, porque por
encima de tu propio club esta
la Roja, que une a los mejores
de cada rincón para conquistar
el cetro mundial.Todos somos
españoles y todos gozamos
con el que mejor día de la his-
toria del deporte en España.
Gracias a la expedición com-
pleta que, a pesar del revés
ante Suiza en el partido inau-
gural, ha sabido levantarse,
crecer a cada partido, brindar
espectáculo, como ante
Alemania, saber sufrir, como
ante Paraguay, y resolver,
como en la final ante Holanda.
Nos quedan,mínimo,dos años
de reinado en Europa y cuatro
en el mundo. ¡Viva España!

Ex Presidente
Federación 
de Peñas sevillistas

Emilio Romero

Esta es mi última columna para
TN, el periódico de La
Rinconada, mi pueblo, al que
siempre he llevado por bandera
en cualquier lugar en el que he
estado y he trabajado.
Como todos sabrán, he cesado
en el cargo de Director de
Comunicación del Betis y
ahora quiero centrar mi profe-
sión en otros aspectos.
Para mí ha sido un honor que
me pidieran escribir quincenal-
mente estas líneas hablando de
mi Betis, mi club de siempre al
que he defendido desde niño y,
como he dicho antes, bajo el
sello de mi pueblo.
En los tres años en los que he
trabajado para el Betis he inten-
tado cohesionar a todos los sec-
tores del beticismo, intentando
que remáramos en una misma
dirección.Ahora que ha llegado
una nueva Junta Directiva,
quiero desearle toda la suerte
del mundo porque estoy con-
vencido de que van a trabajar
bien y por la entidad, aunque,
eso sí, sigo pensando que
Manuel Ruiz de Lopera es el
mejor presidente que ha tenido
el Betis en su historia.
Gracias a todos. Un placer.

Ex Director 
Comunicación 
del Betis

Iván Larriba

- ¿¿CCóómmoo  ssee  ssiieennttee  ddeessppuuééss  ddee
qquuee  llee  ccoommuunniiccaarraann  eell  aasscceennssoo??
Muy feliz, porque ves que el
trabajo, la constancia y el buen
hacer tienen sus frutos. La
recompensa de ser árbitro
nacional es una alegría inmen-
sa, pero hay que seguir traba-
jando, no soy conformista.
--  LLlleevvaabbaa  vvaarriiooss  aaññooss  qquueeddáánn--
ddoossee  aa  llaass  ppuueerrttaass..  ¿¿SSee  llee  ppaassóó
ppoorr  llaa  ccaabbeezzaa  aarrrroojjaarr  llaa  ttooaallllaa??
Se te pasan muchas cosas por la
cabeza. Comenzar el camino
hacia árbitro asistente específi-
co, dejar el arbitraje..., pero yo
sabía que tarde o temprano
conseguiría el objetivo. Si no
consigues subir hay que seguir
luchando y no aburrirse.
--  ÁÁrrbbiittrroo  ddee  TTeerrcceerraa  yy  lliinniieerr  ddee
SSeegguunnddaa  BB..  ¿¿PPaassaa  ddee  sseerr  uunn
hhoobbbbyy  aa  uunnaa  aaccttiivviiddaadd  pprrooffeessiioo--
nnaall  ssuu  llaabboorr??
Ya antes lo trataba como tal,
pero ahora aún más si cabe. De
todas formas, seguiré entrenan-
do cinco días a la semana, asis-
tiendo un día a recibir clases
teóricas y, por supuesto, seguiré
impartiendo clases para formar
a los más jóvenes en el colegio
de árbitros. La dedicación es

máxima y cada vez más profe-
sional.
--¿¿SSuueeññaa  ccoonn  lllleeggaarr  aa  ppiittaarr  eenn
PPrriimmeerraa??
Por supuesto, ese es mi objetivo
a largo plazo, pero hay que ir
pasito a pasito, y empezar por
consolidarse en Tercera divi-
sión, para dar el salto a 2ªB.
--¿¿DDee  qquuiiéénn  ssee  aaccuueerrddaa  eenn  eessttooss
mmoommeennttooss??
De mi padre que en mis inicios
me acompañó a todos los viajes,
de mi madre que, sin saber
mucho de arbitraje, me daba
ánimos para seguir luchando,

de mis hermanos, de mi novia,
de mi cuñado, que me inició en
esto, y, por supuesto, de mi
entrenador personal, David
Jiménez, que me soporta en los
entrenos diariamente.
--  PPoorr  úúllttiimmoo,,  ¿¿QQuuéé  llee  ddiirrííaa  aa  llooss
mmááss  jjóóvveenneess  ccoommoo  pprroommoocciióónn
ddeell  aarrbbiittrraajjee??
Que luchen, que el arbitraje es
muy bonito, que no permitan
que ningún individuo consiga
que dejen el camino, que ante
las adversidades hay que hacer-
se fuertes y que trabajen para
conseguir su sueño.

“Mi objetivo a largo plazo es llegar a

Primera, pero hay que ir pasito a pasito”

La entrevista

Enhorabuena
España

Gracias a todos

Luis Mario Milla Alvéndiz Árbitro de Tercera

IX Trofeo al
mejor jugador

El programa ‘Jugamos en
Casa’, que emite Radio
Rinconada de lunes a viernes
concede anualmente un
Trofeo al mejor jugador del
San José y el Rinconada. Así
marchan las clasificaciones:

1.Palacios       4466  ppttooss  

2. Lobo                4455  ppttooss

3.Antoñito         4444  ppttooss

4. Juanito             4422  ppttooss

5.Loren               4422  ppttooss

AA..DD..  SSaann  JJoosséé  

1.Sedeño       5533  ppttooss

2.Andrades   5533  ppttooss

3.Kolela          5533  ppttooss

4. Iván             5511  ppttooss  

5.Márquez    4488  ppttooss

RRiinnccoonnaaddaa  UU..DD..

Jugamos en Casa

Radio Rinconada

Luis Mario Milla posa con David Villa en la Ciudad Deportiva del Valencia.
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La Escuela de Hostelería y
Hotelería de Torrepavas acogió
recientemente la cuarta edición del
'Encuentro entre hosteleros y
alumnos', una iniciativa cuyo
objetivo es ofrecer a los empresa-
rios la oportunidad de conocer las
características del alumnado for-
mado por los profesionales de la
escuela para que puedan realizar
prácticas en sus establecimientos e
incorporarlos a su plantilla.

En esta ocasión, han asistido
representantes de diferentes nego-
cios del municipio, como La
Malcontenta, Hotel Majaravique,
Cortijo de Torrepavas, Freiduría
San José o Doñana Casa Juan,y de
la provincia, como Gran Casino
Aljarafe, Grupo San Eloy, Tres de
Oros, Grupo Abades, Catering
Salcedo, Casa Robles, Gambrinus

y El Corte Inglés.
Esta sesión estuvo organizada

por Línea Maestra, empresa con-

cesionaria de la gestión de la
Escuela municipal, donde se
imparten cursos de formación

profesional de manera permanen-
te sobre diferentes disciplinas en el
área de Cocina y Sala, financiados
por el Fondo Social Europeo.

El acto estuvo presidido por la
coordinadora de Línea Maestra,
María José Luna,el secretario de la
asociación provincial de hosteleros
de Sevilla, José Luis Camarero, el
presidente de la asociación de hos-
teleros de Sevilla, Manuel Otero,
el jefe del departamento de forma-
ción de la delegación provincial,
Alonso Solís, y un antiguo alum-
no de la escuela y dueño de un res-
taurante de la localidad 'La
Malcontenta', Miguel Ángel
Chamorro.

En sus intervenciones, los
ponentes coincidieron en señalar
la importancia de la formación y el
aprendizaje a lo largo de toda la
vida profesional y destacaron el
valor de estos encuentros a la hora
de favorecer la inserción laboral de

los alumnos y su acercamiento a
las empresas.De hecho,"por expe-
riencias anteriores estas acciones
formativas gozan de un nivel de
contratación que ronda el 85 por
ciento",según apuntó la coordina-
dora de la empresa concesionaria.

Tras la recepción, los participan-
tes visitaron el centro y los empre-
sarios entrevistaron a cerca de 30
alumnos que forman parte del
total de 75 que asisten a los cursos
de 'Operaciones básicas de restau-
rante y bar', 'Cocina',
'Operaciones básicas de cocina',

'Ayudante de cocina' y
'Operaciones básicas de catering',
que se imparten en la escuela. El
primero de ellos finaliza el 11 de
agosto, mientras que el resto lo
hacen entre los meses de septiem-
bre y octubre.

El encuentro concluyó con un
cóctel de despedida elaborado por
los propios alumnos.

Hosteleros sevillanos y locales asisten al 
IV Encuentro entre empresarios y alumnos

FORMACIÓN Y EMPLEO

Al acto acudieron representantes de varios negocios del municipio
como La Malcontenta, Hotel Majaravique o Freiduría San José

En la última sesión plenaria se
aprobaron las ayudas que el Área
de Cooperación Internacional des-
tina para proyectos al desarrollo en
el Tercer Mundo.

Con un presupuesto de 164.486
euros, el 87 por ciento se asignan a
cooperación, el nueve por ciento a
programas de acción social y el tres
por ciento a proyectos de educación
y sensibilización a realizar en el
municipio de La Rinconada.

"En total se han admitido diez de
un total de ocho ONG,s dirigidos a
sectores que desde el área conside-
ramos prioritarios como son la
seguridad alimentaria,la educación,
la agricultura familiar, el agua y la
logística", señala la delegada de
Cooperación Internacional, María
Antonia Molina.

Entre los programas a financiar
están, por ejemplo, ayuda para
comprar material para la puesta en

marcha de una fábrica de pasteriza-
ción de leche y otro de semillas en
Guinea Bissau, el mantenimiento
de la guardería 'Atachiarare' en
Togo, también un proyecto de
Manos Unidas de captación y dis-

tribución de agua limpia en Benin,
la construcción de un centro de
secundaria en Senegal, y la extrac-
ción de aceite de palma en Nigeria.

En cuanto a los hermanamientos
con el municipio, se apoyará a la
agricultura urbana en la localidad
de Boyeros en Cuba y en el Sáhara

se financiará el programa
'Vacaciones en paz', que se realiza
actualmente,unas jornadas de sen-
sibilización de la experiencia de La
Rinconada con el pueblo saharaui y
la financiación del 50 por ciento de
la rehabilitación de la guardería y
equipamiento logístico para Aín
Beda.

Además, a esto hay que sumar
los 20.000 euros que se destinaron
a Haití a principios de año para
paliar las consecuencias del terre-
moto y los algo más de 16.000 que
quedan como remanente en previ-
sión ante cualquier emergencia o
catástrofe.

"Seguimos en la línea de desig-
nar la mayor parte de la ayuda al
continente africano, y a las ONG,s
que demuestran cada día que otro
mundo es posible con un poco de
solidaridad y apoyo institucional",
apunta Molina.

Las ayudas para diez proyectos de cooperación
al desarrollo se aprueban en sesión plenaria
Los destinatarios son países del África negra, Haití y los 

hermanamientos con Cuba y el Sáhara

COOPERACIÓN INTERNACIONAL

Son prioritarios los       
programas de seguridad
alimentaria, educación,
agricultura familiar,
agua y logística

Empresarios y alumnos durante las entrevistas profesionales.

Más de medio centenar de rinconeros 

participan en la Marcha por la Paz 2010

Un año más la Asociación Amigos del Sáhara de La Rinconada parti-
cipó en la Marcha por la Paz para denunciar la situación del pueblo saha-
raui. Convocada por la Federación Andaluza de Asociaciones Solidarias
con el Sáhara y bajo el lema ‘Andalucía exige a Marruecos libertad para
los presos políticos saharauis’ la marcha recorrió las calles de Sevilla
pidiendo imponer la legalidad internacional.

COMPROMETIDOS

Los empresarios se
entrevistaron con los
alumnos para conocer a
futuros empleados
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La Feria de Julio comenzó con
la tradicional prueba del alum-
brado. Previamente más de 300
mayores del municipio acudie-
ron a la recepción que el
Ayuntamiento de La Rinconada
realiza cada año en la caseta
municipal.

El alcalde de La Rinconada,
Javier Fernández, estuvo acom-

pañado por la corporación muni-
cipal y por los dos presidentes de
los Centros de Día de Mayores
de ambos núcleos del municipio,
Antonio Coca y Clemente
Martínez.

Durante el acto, Fernández
recordó que "a pesar de la crisis
y de que muchos pueblos de la

provincia están suspendiendo
sus fiestas aquí en La Rinconada
hemos querido mantener la tra-
dición no sólo porque se cele-
bran momentos de convivencia
y disfrute sino porque supone
que 150 familias tengan trabajo
durante el desarrollo de la feria".
Asimismo, recordó que "este
año cumplimos 15 años desde
que inauguramos este Real,
tiempo en el que el municipio ha
experimentado avances en todos
los ámbitos convirtiéndose en
una ciudad próspera para vivir".

Un año más, los vecinos han
disfrutado de la programación
que el Área de Festejos ha orga-
nizado para la ocasión, como el
festival de cante flamenco que
reunió a artistas de la talla de
Roque de Cantillana o Pepe
Rueda, las actividades para los
más pequeños como el tradicio-
nal concurso de juegos que orga-
niza la caseta 'Arte y Salero', o la
actuación en la caseta municipal

de un espectáculo infantil de
música y títeres a cargo de
‘Toma castaña’. Además, coinci-
diendo con la celebración de la
final del Campeonato del
Mundo de fútbol el domingo,
varias casetas colocaron panta-
llas para ver el partido y, cuando
concluyó, la alegría futbolera por
el triunfo de la selección españo-

la se contagió del sentimiento
feriante y el Real se convirtió en
el epicentro de la fiesta en La
Rinconada.

Como colofón, el espectáculo
de fuegos artificiales sirvió para
festejar esta victoria memorable
y para poner el punto y final a la
Feria de Julio.

El festival de cante
del domingo reunió a
artistas de la talla de
Pepe Rueda 

La Feria de Julio inunda el

Real de alegría y festividad
A pesar de la crisis, La Rinconada mantiene la celebración 

de su fiesta más popular que da trabajo a más de 150 familias

FESTEJOS

La recepción a los mayores finalizó con la tradicional prueba del alumbrado.

El pasado mes de marzo un
nutrido grupo de jóvenes decidie-
ron formar una agrupación de
scout en el municipio. Tras varios
meses de trabajo y gestiones,ahora
les llega la recompensa con dos

semanas de campamento en plena
naturaleza.

El patio de la Iglesia San José sir-
vió de escenario para que los fami-
liares despidiesen a los jóvenes con
una cena y además, la delegada de

Bienestar Social, Pilar Escudero, les
entregó una bandera del municipio
"para que os sirva de estandarte en
vuestro campamento y llevéis
vuestro municipio allá donde
vayáis".

Concretamente, un total de 40
niños y 11 monitores convivirán
hasta el 31 de julio en Entrimo,una
zona verde entre la frontera de
Portugal y Orense.

La única infraestructura de la
que disponen es un grifo, el resto,
incluido duchas, baños y cocina lo
construyen ellos mismos. Esta
experiencia prentende convivir y
respetar el medio ambiente.

El Ayuntamiento de La
Rinconada ha querido contribuir a
este proyecto y les ha proporciona-
do materiales de construcción
como picos, palas, arcos de sierra,
entre otros muchos.

Durante la acampada realizarán
actividades lúdicas y educativas y
tienen previsto cinco días de sende-
rismo,en los que los mayores de 14
años llegarán a Santiago de
Compostela.

Medio centenar de scout del municipio 
conviven en plena naturaleza

CONVIVENCIA

El Ayuntamiento les proporciona material de construcción para que

puedan levantar su campamento

Durante su estancia en
el campamento harán
actividades lúdicas y
educativas, además
de senderismo

La delegada de Bienestar Social, Pilar Escudero, les entregó la bandera del municipio en la cena de despedida.

Los más pequeños fueron protagonistas con actividades.

Como ya es tradicional el festival de flamenco tuvo lugar el domingo.

La recepción a los
mayores contó con la
actuación del cantante
Frank Bravo
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El colegio PUA,sede de uno de los
campamentos urbanos que se des-
arrollan durante el período estival,
acogió una charla  de uno de los
enfermeros de enlace de la Zona
Básica de Salud,en la que los chava-
les aprendieron consejos para com-
batir la ola de calor.

Entre las recomendaciones está
beber agua frecuentemente, hacer
comidas ligeras, protegerse del sol,
reducir la actividad física o usar de
forma adecuada los sistemas de
refrigeración.

"Es importante que nuestros ado-
lescentes pongan salud a sus vidas y

sepan cómo conseguirlo ante dife-
rentes situaciones, en este caso con-
creto el calor propio del verano",
explica la delegada de Juventud,
Reyes Fernández.

El Ayuntamiento repartió entre
los jóvenes fruta fresca  y agua
mineral,como ejemplo de las pautas

a seguir y desde el centro de salud se
les proporcionó cremas solares pro-
tectoras, haciendo hincapié de este

modo en el peligro que supone para
la piel no ponerse una protección
alta frente a los rayos del sol.

A lo largo de estos primeros
seis meses del año, el Área de
Juventud ha desarrollado "una
amplia oferta lúdica, formativa y
de ocio pensada para los más
jóvenes en la que se han llevado a
cabo una gran variedad de activi-
dades enmarcadas dentro del Plan
local de Juventud", tal y como
afirma la edil del ramo, Reyes
Fernández.

Este año,en el que se cumple el
décimo aniversario del programa
Diversia 180º, ha cosechado un
gran éxito de participación:las dos
primeras ediciones han abarcado
175 actividades en las que han
participado casi 6.500 jóvenes, a
los que hay que sumar los 7.800
chavales con edades comprendi-
das entre los siete y los 13 años
que durante los meses de mayo y
junio han acudido al Club
Diversia. Además, la tercera edi-
ción del programa 'Red
Creajoven' se sigue manteniendo
como punto de encuentro cultu-
ral donde los jóvenes artistas pue-
den mostrar sus creaciones,desta-
cando los más de doce conciertos
de rock, rap o dj's, entre otras
temáticas, celebrados fundamen-
talmente durante el transcurso de

Diversia.
También, ya han terminado un

concurso de graffiti sobre el cam-
bio climático donde los ganadores
plasmaron sus obras en los muros
de la calle Azucareros, la segunda
edición del certamen de dibujo de
temática medioambiental en el
que participaron 181 estudiantes
de primaria y el programa de ocio
para niños 'Animateka en verde',
que facilita a los padres una mejor
conciliación de la vida familiar y
laboral durante las vacaciones de
Semana Santa. Asimismo, en el
mes de abril 27 jóvenes disfruta-
ron de un viaje de multiaventura
en la finca 'La Juliana' de
Bollullos de la Mitación realizan-
do actividades como tirolina o
rappel, entre otras.

"Seguimos ofreciendo espacios
donde los participantes pueden
divertirse y compartir  actividades
lúdicas y deportivas con sus ami-
gos", añade Fernández.

FFoorrmmaacciióónn
En el ámbito formativo, cabe

señalar los cursos de FPE de
'Monitor Sociocultural' y de
'Monitor de actividades de tiem-
po libre infantil y juvenil', el
curso de 'Edición de fotografía
digital' al que han asistido 40
jóvenes o el programa de dinami-
zación de IES, en el que se han
impartido más de 280 horas lecti-

vas a un total de 1.440 alumnos
de secundaria en distintos talleres
sobre drogodependencias, educa-
ción sexual o resolución de con-
flictos. Además, dentro del pro-
grama 'El placer de leer' cabe

resaltar el encuentro que tuvie-
ron los miembros del club de lec-
tura 'La Silla Azul' y otros jóve-
nes del municipio con la escritora
Elvira Lindo.

VVoolluunnttaarriiaaddoo
Durante el semestre, más de

100 chavales han colaborado en la
ejecución de diferentes activida-
des y programas,a lo que hay que
sumar los 1.020 jóvenes atendi-
dos por el Servicio de
Información Juvenil sobre diver-
sos temas de interés como becas,
cursos o viajes, el desarrollo de
campañas informativas sobre el
racismo o las drogas o la reciente
edición de una guía turística que
facilita la planificación de las vaca-
ciones.

Más de 16.500 jóvenes participan en 
las actividades del Área de Juventud
Durante el primer semestre del año programas como Diversia 180º, el club de

lectura o la Red Creajoven se consolidan y ofrecen un espacio para el ocio

JUVENTUD

Los jóvenes del campamento
urbano aprenden a combatir 
la ola de calor

RECOMENDACIONES

El Área de Juventud y la Zona Básica de Salud organizan una charla con con-

sejos y recomendaciones saludables ante temperaturas extremas

Varios participantes del concurso de graffiti realizando sus obras.

El campamento urbano acoge múltiples actividades para los niños.

En ‘Animateka en verde’ los pequeños aprenden en vacaciones.

La actividad ‘El placer
de leer’ trajo a la
escritora Elvira Lindo
para compartir una
tarde con los jóvenes
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"Mi mujer fue la que montó el
negocio originario hace más de 30
años, y cuando nos casamos me
trasladé con ella al local actual",
recuerda José Antonio,que hoy día
rige los destinos de este estableci-

miento familiar en compañía de su
hija, Ángela.

A lo largo de todo este tiempo,la
empresa ha ido evolucionando a la
par que la zona comercial de la
barriada de La Paz, que experi-

mentó un auge y una revitaliza-
ción económica muy importante
tras su renovación a finales de
1999, y que cuenta con la
'Asociación de Comerciantes La
Paz' como parte activa en la lucha
por darle un mayor empuje y vita-

lidad a la zona. Un colectivo del
cual José Antonio es el secretario y
desde el que "tratamos de desarro-
llar iniciativas que permitan dina-
mizar la actividad empresarial
atrayendo más negocios y loca-
les", señala.

De hecho,la asociación es una de
las beneficiarias de la última parti-

da de subvenciones para impulsar
al pequeño comercio, una ayuda
promovida por la empresa pública
Soderinsa Veintiuno que utiliza-
rán en varios proyectos que aún
están ultimando como la celebra-
ción de un mercadillo en Navidad
o la compra de bolsas con el logoti-
po de la asociación para repartirlas
entre los vecinos que compren en
sus tiendas.

En lo que respecta a su negocio,
José Antonio ha sabido adaptarse
al paso del tiempo y,aunque en sus
inicios se centró en la venta diaria
de fruta y pan, hoy día las necesi-
dades de sus clientes han hecho
que amplíe su oferta con una
mayor cantidad y variedad de pro-
ductos de alimentación e incluso
ha incorporado algunos artículos
de droguería.Además,con la llega-
da de las navidades también tiene
una gran demanda de dulces y
mantecados surtidos que él mismo
prepara con todo mimo y esmero.

No obstante, la fruta fresca y
cien por cien española sigue siendo
el producto estrella de este estable-
cimiento, destacando por encima
de todo la fruta de temporada.
"Ahora en verano se vende
mucho el melón y la sandía, pero
en invierno tengo unas naranjas
muy buenas que cosecho yo
mismo", afirma el dueño.

En este sentido, José Antonio
tiene que competir duramente
contra las grandes superficies que
"nos han ido poco a poco comien-
do el terreno y obligándonos a los
pequeños comercios a ingeniár-
noslas para mantener a nuestra
clientela,aunque yo personalmen-
te no me puedo quejar", añade.

Y es que este frutero de La Paz
presume de "seguir en la lucha"
después de 30 años gracias a unos
clientes fieles que mantienen en él
su confianza y que "ya son como
parte de la familia,pues me conoz-
co los nombres de casi todos".

Productos frescos y
cien por cien españoles
en ‘Frutería Maribel'
La naturalidad en el trato con el cliente, la simpatía y la profesionalidad son las

señas de identidad de José Antonio Ridao, un rinconero "de pura cepa" como el

mismo se define que lleva 25 años a los mandos de la 'Frutería Maribel'

La Asociación de
Comerciantes La Paz
desarrolla iniciativas
que permitan dinamizar
la actividad empresarial

Lleva 25 años en el mismo local de la barriada La Paz.

La empresa pública
Soderinsa Veintiuno oferta
nuevos cursos gratuitos para
personas que trabajen en el sec-
tor agrario y subvencionados
por el Fondo Social Europeo.

Hasta el próximo 23 de julio,
18 alumnos asisten a un semi-
nario de poda de árboles fruta-
les que se imparte en el Centro

de Nuevas Tecnologías (NTIC),
en el Polígono Industrial
'Cáñamo II'. Éste consta de 25
horas presenciales en las que
los participantes aprenden a
utilizar diferentes herramien-
tas y a desarrollar diversas téc-
nicas de poda, entre otros con-
tenidos.

Asimismo, en el mes de sep-

tiembre se pondrán en marcha
otros dos cursos: uno de técni-
cas de riego de 30 horas donde
los alumnos estudiarán aspec-

tos relacionados con los distin-
tos tipos de riego, sistemas de
drenaje o técnicas de ahorro de
agua y energía, y otro de arte

floral de 34 horas donde traba-
jarán contenidos como el pren-
sado de flores o el teñido de
plantas secas, entre otros.

En palabras de la delegada de
Desarrollo Local, Pilar García
Extremera, "estas acciones for-

mativas son un ejemplo más
del trabajo y el esfuerzo que
dedicamos desde el Área para
favorecer la formación y el
empleo entre los ciudadanos
del municipio y acercarles al
mercado laboral".

Nuevos cursos gratuitos para

trabajadores del sector agrario

FORMACIÓN

En septiembre se pondrán en marcha dos 

nuevas acciones formativas sobre técnicas 

de riego y arte floral

BARRIADA LA PAZEMPRENDEDORES

José Antonio atendiendo a sus clientes.

Los alumnos aprenden a desarrollar técnicas de poda.

El curso de técnicas de
riego constará de 30
horas y el de arte 
floral de 34 horas



20 - Actualidad ttnnwww.larinconada.es Segunda Quincena de Julio de 2010

Ya está preparada la oferta
cultural que desde septiembre a
diciembre llenará de propuestas
el municipio. Calidad, diversi-
dad y talento se darán cita para
llevar a los ciudadanos "espectá-
culos y propuestas pensados
para la formación y sensibilidad,
avalados siempre por público y
crítica en los grandes teatros de
referencia", como señala la dele-
gada de Cultura, Raquel Vega.

Además, adelanta que "los
ciudadanos tendrán teatro en
sus distintas manifestaciones,
con humor, inspiración lorquia-
na, crítica o ironía, la danza les
mostrará la belleza corporal y a
través de la música se deleitarán
nuestros sentidos".

El Centro Cultural Antonio

Gala abrirá la temporada con la
compañía Bastarda Española y
su obra 'RetrAtadas' en la que
en clave de humor se abordará
el papel de la mujer en la socie-
dad. Le seguirá La Serda Teatro

y su sueño real. La compañía de
Ana Ropa cerrará el mes de sep-
tiembre con su montaje 'Frágil
como una piedra', en el que para
no sufrir hay que tener un cora-

zón duro, eso sí con humor.
A partir de octubre La Villa

acogerá el resto de espectáculos.
El teatro musical llegará de la
mano de Niñosperdidos con
unos héroes muy humanos. El
clown tendrá su momento a tra-
vés de Chapertons Cómic Teatre
y la danza bullirá con mariposas
blancas, azules, eruditas y con
dos personajes que fluctúan
entre la sensualidad, la dureza y
el humor. También bailará
Proyecto Uno con una realiza-
ción audiovisual a tiempo real.
Volverá Manuel Monteagudo
con una obra lorquiana a caballo
entre la realidad y el sueño.

Asimismo, para los más
pequeños hay diferentes ofer-
tas,porque como indica Vega "la

cultura no tiene edad y a la ofer-
ta para diferentes generaciones
se suma Abecedaria, las visitas
pedagógicas al museo, la anima-
ción de las bibliotecas y la 16

edición del festival de teatro
para niños".Y es que "La
Rinconada innova, crece y
madura en sensibilidad y talen-
to cultural".

Cultura
El otoño se desbordará 
de vida cultural
El programa del Área de Cultura para los cuatro últimos meses del 

año viene cargado de teatro, danza, y música que coparán los espacios

escénicos

El otoño traerá el festival de
música antigua y barroca que
volverá a tener como marcos
incomparables la iglesia Nuestra
Señora de las Nieves y el Centro
Cultural de La Villa. Siete espec-
táculos de calidad que arrancarán
el 13 de octubre con María
Esther Guzmán y Luis Orden
que con su flauta y guitarra pre-
sentarán 'Ventanas hacia cual-
quier otoño'. Le seguirán los
repertorios musicales de la Edad
Media de Artefactum Sexteto y
Axabeba.La música barroca esta-
rá presente con los Solistas de la
Orquesta Barroca de Sevilla y el
Mediterráneo más puro se sinte-
tizará en la voz de la tetuaní
Iman Kandousi. Música andalusí
y flamenco se fusionarán con la
Orquesta Chekara Flamenca. El

broche de oro a esta 'estación'
tendrá color local con la
Agrupación Coral Nuestra
Señora de las Nieves que acom-

pañada de la Banda de Música de
'Las Cigarreras' dará un concier-
to para celebrar sus 30 años de
andadura.

Una estación de música

CONCIERTOS

Manuel Monteagudo
vuelve a la Villa con
una obra de Lorca 
titulada ‘Así que pasen
cinco años’

Artefactum Sexteto interpretarán sus temas medievales.

El dos de noviembre
comenzarán los talleres que
este programa de formación
cultural para jóvenes y no
tan jóvenes ofrece desde
hace más de quince años.

El Centro Cultural
Antonio Gala acogerá las
clases de teatro, las de baile y
fotografía. Asimismo, en La

Villa se impartirán los cur-
sos de batería, guitarra eléc-
trica, teclado, bajo eléctrico
y guitarra flamenca. La
Iglesia Nuestra Señora de
las Nieves servirá de escena-
rio para las clases de canto
coral. El período de inscrip-
ción se abre el cuatro de
octubre.

Factoría creativa

TALLERES

Los talleres sacarán lo mejor de los alumnos.
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(Reedición de los artículos de
historia que Manuel Alfonso
Rincón ha publicado estos años
en Toma Nota)

Perdonen que ante los proble-
mas que me rodean -el hambre
en la República, la CNT que no
para, el pueblo que quiere cultu-
ra- no me acuerde del fútbol.

Y es capítulo importante, se lo
aseguro, en los libros que tengo
preparados sobre el pueblo y el
barrio, y es el aspecto más
importante de la vida de los pue-
blos y ciudades en tiempos de
paz (o sea, cuando no hay guerra
ni revoluciones ni años clave de
nuestra Transición); fuera de
esos momentos, nada más
importante que el fútbol; ¿un
ejemplo? en el verano del 95
cerraban Astilleros, miles de tra-
bajadores a la calle y nadie se
movió; de pronto "que el Sevilla
baja a 2ª B" ¡y toda Sevilla en
manifestación días y días!

Y en los pueblos, lean un mes
de prensa desde los 70 para acá y
verán que el 90% de sus esfuer-
zos, excepto 2-3 de cerca de
Sevilla, son para el fichaje de
jugadores, del mejor entrenador,
en vencer a los pueblos vecinos;
es más, creo que el verdadero
representante de un pueblo no
es ni su escudo ni su historia ni
su alcalde: es su equipo de fút-
bol.

Pues hoy toca fútbol, aunque
un fútbol que a la vez es historia
pura del barrio porque sucede de
pronto que San José ¡se queda
sin campo de fútbol, que están
tirando en mitad de la Liga el
estadio de la Cañamera y no
tenemos otro!. Bueno sí, tene-
mos un patatal en el polidepor-
tivo, y mira que íbamos bastan-
te bien clasificados, los 5º en la
Regional preferente a sólo 4
puntos del Sanlúcar y el Dos
Hermanas y a 3 del Puebla.

¡Y con una victoria en el
campo del Osuna que hemos
conseguido este domingo!
Tanto que toda la prensa titula el
"San José vuelve por sus fueros,
vuelve a la lucha por el título;
dos victorias seguidas y viendo
el calendario, los de Fernando
Toro tienen las mejores perspec-
tivas".

Ay, Fernando Toro, todavía
conservo una conversación con
él: entrenador con título nacio-
nal, loreño de nacimiento, pre-
parador en pasadas temporadas
del Lora, Constantina, Arahal y
Palma del Río, y con 2-3 ascen-
sos en su haber en varias catego-
rías, con nuevas ideas tácticas y
creyendo en nuestra cantera, y
aguantando carros y carretas del
público de muchos campos,
como el día que en Cantillana el
árbitro Álvarez García cobró lo
suyo (hasta un brazo roto), y él
y nuestros jugadores corriendo
para no cobrar también.

O sea, con ilusiones de subir
a 3ª y de pronto ¡que nos hemos
quedado sin estadio!.Y claro,
hemos entrado en crisis, con el
agravante de que muchos socios
han exigido al Presidente la con-
vocatoria de una Asamblea para
deponerlo, o algo así, ya que
creen que el culpable de todo es
él, José Luis Donado Sánchez de
León, más preocupado por su
partido el PA que por la marcha
del club.

Y el problema es que hay que
seguir jugando la Liga, y el poli-
deportivo no está para un
Campeonato oficial con sus pie-
dras, cristales rotos y basuras
sueltas, con evidente peligro
para la integridad física de los
participantes.

Pues tragamos saliva y con la
esperanza de que el nuevo esta-
dio municipal se inaugurara
pronto, seguimos temporada
adelante perdiendo con el
Ibarburu (3-1) y el Lora (3-0),
entre otros, y aunque nos recu-
peramos un tanto ante el Utrera
y el gallito Dos Hermanas (1-0)
y ante el Camas (2-0), el ascen-
so se nos fue quedando muy
lejos, muy lejos y ya del 6º no
pasamos.

Pero queda para la historia
del barrio la sorpresiva desapari-
ción del campo de la Cañamera
en el que tantos jugamos y que
tantas glorias dio al equipo de
ese nombre y al San José, y el
problema que creó en un club
que marchaba viento en popa y
que se quedó con las miel en los
labios y los nervios hechos cisco.
Y la quincena que viene, hablaré
del Rinconada.

Historiador Local

Manuel Alfonso Rincón

Y de pronto San José se quedó sin

estadio

Procede de una familia de larga tra-
dición musical,su padre fue el fun-
dador de la Banda Cristo del
Perdón, a donde llegó David con
ocho años. Luego estudió en el
Conservatorio Elemental del
municipio, cuando éste aún estaba
situado junto al antiguo arroyo
Almonazar.A partir de ahí,comen-

zó a plantearse hacer que su afición
se convirtiese en profesión,o como
él mismo señala "mi oficio, que es
como me gusta llamarlo,porque es
más artesanal, creo que mi pasión
por la música se inicia antes de
nacer".
Realizó estudios de trompeta en el
Conservatorio Superior de Sevilla

y más tarde se trasladó a Valencia
donde estudió musicología,compo-
sición y dirección de orquesta.
"Me siento plenamente feliz con lo
que hago, la música significa
muchísimo para mí desde peque-
ño",expresa David.
Llegó a la dirección musical con tan
sólo 17 años, cuando su padre le
puso la batuta en la mano para diri-
gir a la Banda de Los Rosales.Desde
entonces no ha dejado de formarse
y ha estudiado con maestros de la
talla de García Asensio, Valero o
Forés,entre otros. No paró a partir
de entonces y ha trabajado en gran
parte de la geografía española y en
el extranjero,como Italia,Francia y
Portugal. Actualmente es director
de la Banda Sinfónica de la
Sociedad Musical de Segorbe,
director de la Escuela de Música
'Joaquín Rodrigo' de la Sociedad
Musical Lira Saguntina, y director
de la Banda Sinfónica Juvenil,con la
que visitó el municipio y llenó el
Centro Cultural de La Villa.
Además, desde diciembre de 2009
también dirige la Orquesta de
Cámara y Sinfónica de la Lira
Saguntina.
"Mi formación sigue en continuo
proceso, considero que mis sueños
los estoy haciendo realidad en estos
momentos",explica.

"Mi pasión por la música se
inicia antes de nacer"

TALENTO LOCAL

David Gómez Ramírez es un rinconero que ha hecho de la música su vida. 
Trabaja como compositor y director de orquesta en Valencia

David Gómez posa ante el Centro Cultural de La Villa, tras su concierto.

27 ilustradores andaluces recogen
en acuarelas y óleos historias, esce-
nas y personajes de cuentos popu-
lares transmitidos de generación en
generación. La exposición está
compuesta por 30 paneles de dife-
rentes medidas, en los que además
de las ilustraciones, explican las
características del relato de terror y
presentan un cuento determinado
en diferentes lenguajes.La temática
a seguir es el miedo,con historias de
una muchacha sin brazos, garban-
zos carnívoros,el diablo o la muer-
te.
Además de los paneles, los asisten-
tes dispusieron de un cuaderno de

trabajo y un catálogo con juegos e
imágenes de la exposición.
Con ésta son cuatro muestras las
que durante este semestre se han
mostrado en La Villa. "Seguimos
apostando desde el Área de Cultura
por traer a la sala de exposiciones
contenidos interesantes y únicos.
Junto a artistas locales, como el
escultor José Cortés y el pintor
Samuel López, hemos disfrutado
de 'Por narices. Esencias y fragan-
cias' de la Obra Social La Caixa, y
ésta última que cierra nuestra pro-
gramación expositiva durante el
período estival", como señala la
delegada de Cultura,Raquel Vega.

Historias de miedo 

EXPOSICIÓN

El Centro Cultural de La Villa acogió la exposición del Centro Andaluz de las Letras
'¡Bu! ¡Ahh! El terror en los cuentos tradicionales más populares en Andalucía'

La tradición oral en imágenes.
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Todos los años la programación
de Radio Rinconada da una vuel-
ta de tuerca con la llegada de las
ferias del municipio. Este año, el
paso adelante ha consistido en la
retransmisión en directo con sus
protagonistas del alumbrado del
Real, para que “aquellos que no
puedan estar aquí por cualquier
motivo puedan ver la fiesta a
través de las ondas”, como desta-
có el delegado de Fiestas
Mayores, José Manuel Romero

Campos, durante su interven-
ción.
A pesar de la diversidad y acopio
de tareas, al coincidir la fecha con
la celebración de las semifinales
del Mundial de Suráfrica, el
104.7 cumplió su compromiso y
desplegó sus mejores galas en la
jornada inaugural de la Feria de
Julio, haciendo una fotografía
sonora del momento en que el
alcalde, Javier Fernández, acom-
pañado por los presidentes de los

hogares del Pensionista de La
Rinconada y San José, accionó el
botón que encendía la vida de la
fiesta rinconera. Fernández puso
en valor la elección del
Consistorio de celebrar la Feria,
ya que se trata “de una forma de
dinamizar la economía y gene-
rar empleo para las familias cuyo

sustento depende de la fiesta”.
Con este especial se cierra una
temporada llena de éxitos para la
Radio, como destacaba la delega-
da de Comunicación, María José
de la Rosa:“Hemos estado donde
ha estado la noticia y, si no, la
hemos generado nosotros con
muchas actividades propias”.

Testigo en directo del

alumbrado de la Feria

Radio y ocio La Radio cierra la temporada con el mismo
ritmo vertiginoso con la que la empezó y con
el reconocimiento de todos los vecinos 

El alcalde,Javier Fernández, participó en el programa especial de Feria.

Mucho se ha hablado del pulpo
Paul en el glorioso Mundial
que acaba de finalizar y que ha
supuesto la primera estrella en
la camiseta de la Roja. Pero el
verdadero talismán de la selec-
ción no es otro que el 104.7,
que ha salido a la calle en dos
ocasiones para vivir los parti-
dos del conjunto nacional, y
ambas han acabado con la Copa
en las vitrinas patrias.Así, en la
Eurocopa, desde Cañaveral
Cabaña Bar, y en el Mundial,
desde Pizzería ‘Il Nenne’, el
ente público ha traído suerte a
los pupilos de Luis Aragonés y
Vicente del Bosque.
En los partidos, que se han
compartido con personalidades
de la vida social de La

Rinconada, se ha palpado el
ambiente y se ha realizado una
radiografía sonora del sentir de
los muchos aficionados que se
dan cita en uno de los tantos
locales de la localidad para, uni-
dos por una misma pasión, dis-
frutar del juego y las victorias
de España.
Gracias a un amplio despliegue
de medios técnicos y humanos,
la Radio ha emitido en directo
el ambiente reinante en todos
los encuentros de la selección,
ha sido partícipe de la decep-
ción del primer partido y ha
contado el aumento de la emo-
ción y la euforia conforme se
han ido avanzando rondas
hasta estallar el éxtasis con la
victoria final.

La Radio y Pizzería ‘Il Nenne’, talismanes 

de la selección española en Suráfrica

MUNDIAL 2010

José Leandro Benítez, Paco del Toro, Antonio Borrego y Fran Martínez.

Por primera vez en su
historia, en su décimo
año de vida, el 104.7
ha pisado de noche el
Real rinconero

La alegría por el éxito de

uno de nuestros paisanos

A pesar de que no nació aquí,
se vino a La Rinconada cuando
era pequeño y lleva al munici-
pio, en el que aún viven sus
padres, por bandera donde
quiera que va, a pesar de llevar
varios años fuera del mismo.
Su nombre es David Gómez,
es director de orquesta y com-
positor, y estuvo recientemen-
te en el Centro Cultural de La
Villa al frente de la formación
juvenil de la Lira Saguntina.
Varios días después, fue el pro-
tagonista de los micrófonos
del 104.7 para relatar su expe-

riencia y narrar sus proyectos
futuros.
En los estudios de Plaza
Maracena dejó clara su humil-
dad, mostrando su entusiasmo
por haber sido invitado y por
la oportunidad de aparecer en
estas páginas. Por ello, y por la
labor que lleva a cabo en la
Comunidad Valenciana, dijo
sentirse “orgulloso y afortu-
nado” al tiempo que recordó
sus inicios en el Conservatorio
de San José. Mucha suerte a
este músico rinconero tan
internacional.

EN PRIMERA PERSONA

David Gómez posa en la Radio antes de la realizar la entrevista.
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2211  jjuulliioo  --  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS
C/Madrid, 47
95- 479 02 34
2222  jjuulliioo  --  JJUUEEVVEESS
C/ Los Carteros, 122
95- 479 01 37
2233  jjuulliioo    --  VVIIEERRNNEESS
2244  jjuulliioo  --  SSÁÁBBAADDOO
2255  jjuulliioo  --  DDOOMMIINNGGOO

C/ Los Carteros, 90
95- 579 06 07
2266  jjuulliioo  --  LLUUNNEESS
C/ Alberto Lista 
95- 4 790 726
2277  jjuulliioo  --  MMAARRTTEESS
C/Madrid, 47
95- 479 02 34
2288  jjuulliioo  --  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS

C/ Los Carteros, 122
95- 479 01 37
2299  jjuulliioo  --  JJUUEEVVEESS
C/ Los Carteros, 90
95- 579 06 07
3300  jjuulliioo  --  VVIIEERRNNEESS
3311  jjuulliioo  --  SSÁÁBBAADDOO
11  aaggoossttoo  --  DDOOMMIINNGGOO
C/ Carretera Bética, 69

95-479 00 61
22  aaggoossttoo  --  LLUUNNEESS
C/Madrid, 47
95- 479 02 34
33  aaggoossttoo  --  MMAARRTTEESS
C/ Los Carteros, 122
95- 479 01 37
44  aaggoossttoo  --  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS
C/ Los Carteros, 90

95- 579 06 07
55  aaggoossttoo  --  JJUUEEVVEESS
C/ Carretera Bética, 69
95-479 00 61

LLAA  RRIINNCCOONNAADDAA
Servicios localizables - 24 horas

C/ Virgen de Gracia. tlf. 95-
5797875.

Farmacias de Guardia

Por su parte, el cine de verano del Majuelo ofrecerá ‘En pata de
guerra’. Desde el día 23 hasta el 25 de julio a partir de las 22.15
horas. Más información en: www.cinerinconada.blogspot.com

El cine de verano del núcleo de San José proyectará la película
‘Eclipse’. Del 23 de julio hasta el 26 a las 22.15 horas en el
Cáñamo I.

EEll  rriinnccóónn  ddeell  lliibbrroo

Del 25 de agosto al 9 de septiembre la
biblioteca de La Rinconada organiza la acti-
vidad ‘El rincón del libro’.Esta actividad está
dirigida a niños de entre 8 a 13 años.
Durante la sesión se leerá el libro ‘El jardín
secreto’ de Frances Hogdson Burnett.
A continuación, los participantes realizarán
juegos formativos como el ahorcado, adivi-
nanzas, sopas de letras o actividades de
expresión corporal, con las que fijarán y
ampliarán el vocabulario que vayan apren-
diendo de la novela.
Además, conforme avancen en el libro se
proyectarán películas sobre temas que apa-
rezcan.A los asistentes se les hará un rega-
lo por su participación en la actividad. El
comienzo de la actividad será a las 10.00
horas.

CCiinnee  eenn  llaa  bbiibblliiootteeccaa  ddee  SSaann  JJoosséé

Durante el mes de julio cada miércoles a las
11.00 horas se proyectarán películas infan-
tiles. El  28 finaliza este ciclo con la proyec-
ción de 'Tarta de fresa'.Para asistir al cine es
necesario inscribirse previamente en la
biblioteca de San José de La Rinconada.

PPiisscciinnaass  mmuunniicciippaalleess

El horario de uso recreativo de las piscinas
de la localidad es de lunes a viernes de 12.30

a 18.30 horas y sábados, domingos y festi-
vos de 11.00 a 19.00 horas.

El precio de la entrada varía desde 1,50 para
menores  de 15 años con abono hasta un
máximo de 6,50 euros para adultos sin
abono en fines de semana y festivos.

HHoorraarriioo  ddee  vveerraannoo  ddee  llooss  ppaarrqquueess  
mmuunniicciippaalleess

El horario para esta época del año del
parque del Majuelo y del Dehesa
Boyal es desde las 8.00 hasta las 15.00
horas y desde las 17.30 hasta la 1.00
horas.

AAbbiieerrttoo  ddeell  ppllaazzoo  ppaarraa  llaass  BBeeccaass  66..000000

Los alumnos de bachillerato y de ciclo
formativo de grado medio pueden des-
cargarse la solicitud en la página web
de la Consejería de Educación:
www.juntadeandalucia/educación. Los
interesados deberán tener calificacio-
nes positivas en las asignaturas y ade-
más se tendrá en cuenta sus situacio-
nes económicas familiares.

EEll  tteeaattrroo  vvuueellvvee  eenn  sseeppttiieemmbbrree

La compañía Bastarda Española pre-
senta su obra ‘RetrAtadas’ en el
Centro Cultural Antonio Gala. El pre-
cio de la entrada es de siete euros y la
función empezará a las 21.00 horas.
Comienza así la temporada de otoño
del Área de Cultura que viene cargada
de una amplia agenda de espectáculos.

Qué hacer....

Felicitaciones
Envíanos una foto de la persona a la que quieres felicitar, con su nombre completo 
y el mensaje que quieres que aparezca a TN/ Ayto. de La Rinconada (Plaza de España, 6, C.P.41309). / e-mail:tn@larinconada.es

Julia y David Borrero
“A mis dos tesoros, 
les deseo

un  muy feliz 
cumpleaños.
Os quiero un 8 acostado”.

Alejandra Vázquez 
Bernardino
¡Felicidades por tus 

20 años!. 
De parte de tu novio 
que te quiere mucho.

El 25 de septiembre de 1996 pasó
a la historia del municipio al ser la
fecha de inauguración oficial de la
primera remodelación del
Ayuntamiento . Una reforma nece-
saria ante el crecimiento de la pobla-
ción,para lo que contó con un presu-
puesto de 75 millones de pesetas a
cargo de la Consejería de Obras
Públicas y Transportes. Así, tras las
obras,el edificio albergó en su planta
baja los servicios administrativos y el
salón de plenos. En la segunda se
situaron los despachos del alcalde, el
de los distintos grupos políticos, una
sala de reuniones y otros departa-
mentos.Y en el altillo se ubicó la ofi-
cina del Área de Personal y la delega-
ción de Urbanismo.

Durante las reformas se traslada-
ron al colegio Francisco Javier de La
Rinconada.

Una nueva casa

consistorial

Año a año ... TOMA NOTA

Rufino Azuaga Pizarro
Feliz cumpleaños abuelo. Para

qué tantas palabras... toma solo
dos: te queremos, en especial tu
mujer y tus hijos. Que cumplas
muchos, muchos más. Un beso
de toda tu familia.
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La Rinconada se echó a la calle para
celebrar el triunfo de España en el
Campeonato del Mundo por primera vez
en su historia. Los vecinos, unidos por los
colores de la bandera, que lucían pintados
en sus cuerpos o en las múltiples bufan-
das y banderas con las que se acompaña-
ban, tomaron las calles del municipio y al
compás de los cláxones de los coches, las
vuvuzelas, los silbatos o los gritos a pleno
pulmón celebraron hasta altas horas de la
madrugada la victoria ante Holanda.

En La Rinconada,el epicentro de los afi-
cionados se localizó en la feria. Muchas
casetas habían llevado pantallas para ver
en el real el legendario partido y, cuando
concluyó, la alegría futbolera se contagió
del sentimiento feriante y viceversa, para
convertir la fiesta en todavía más entraña-
ble, y celebrar, con fuegos artificiales, la
despedida de un día tan completo y tan

memorable. Por su parte, muchos aficio-
nados también se encontraron en Pizzería
‘Il Nenne’, desde donde la Radio vivió el
encuentro, y volvió a ser talismán, como
en la pasada Eurocopa, de la selección.

En San José, muchos bares y locales de
fiesta habían habilitado pantallas para dis-
frutar del espectáculo. En todos ellos, la
alegría se desbordó con el gol de Iniesta y
los abrazos circularon con la señalización
del final del partido. Desde muchos pun-
tos de la localidad empezó el peregrinaje
de aficionados en dirección a la fuente que
corona el bulevar del Almonazar, que a
pesar de su reciente inauguración, ya se
ha convertido en el lugar de celebración
de los éxitos para los vecinos de la locali-
dad.

Gracias a la selección porque, con su
triunfo, los rinconeros, somos un poco
más felices.

EL REPORTAJE

Miles de rinconeros se echan a la calle para celebrar

la victoria de España en el Campeonato del Mundo.

En La Rinconada, la Feria fue el epicentro de la fies-

ta, mientras que en San José el grueso de la gente se

localizó en la fuente que corona el bulevar del

Almonazar

La Rinconada 
celebra el Mundial
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